

Check List Asosiasi Kebun Binatang dan Akuarium Se – Asia Tenggara

Bahasa Indonesia

Dokumen ini adalah dokumen resmi dari Asosiasi Kebun Binatang dan Akuarium Se-Asia Tenggara (SEAZA) yang merupakan bagian inti dari program sertifikasi kesejahteraan satwa. Sesuai dengan persyaratan sertifikasi keanggotaan SEAZA, check list dibawah ini akan digunakan untuk melakukan penilaian fasilitas yang dilakukan secara rahasia.

Nama Fasilitas/LK
Negara
Status Keanggotaan (1st/2nd assessment...):

Screening Team dan Perwakilan
Screeener Nasional
Screeener Internasional
Perwakilan dari Fasilitas/LK

Detil Fasilitas/LK
Tanggal Dibuka
Ukuran Fisik
Tipe Kepemilikan
Kunjungan Tahunan
Budget Tahunan
Jumlah Karyawan
Jumlah Spesies

**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**
The Regional Zoo Association of Southeast Asia

SEAZA percaya bahwa prinsip di bawah ini tidak dapat diterima dan harus dicegah penerapan praktik-praktik yang tidak sesuai standar seperti:

1. **Latihan/training yang membahayakan kesehatan fisik atau perilaku satwa, perkembangan atau kesejahteraan psikologis satwa.**
2. **Pertunjukan satwa dan interaksi satwa-pengunjung yang mengancam fisik atau kesejahteraan psikologis satwa dan merendahkan martabat satwa.**
3. **Mengurung satwa dalam exhibit atau kandang sempit yang membatasi gerak fisik serta mengancam kesejahteraan psikologis satwa.**
4. **Prosedur mutilasi yang membatasi perilaku alami dan normal atau menyebabkan psikologis satwa terancam.**
5. **Pemberian pakan yang tidak teratur oleh pengunjung yang dapat merugikan kesejahteraan fisik dan psikologis satwa.**
6. **Pengembangbiakan satwa yang berakibat sesak/penuh sehingga menyebabkan penyakit, cedera atau mengurung/isolasi satwa dalam institusi/LK.**
7. **Memberikan pakan berupa satwa vertebrata hidup yang menyebabkan kesakitan fisik dan psikologis.**
8. **Pengendalian/pengontrolan satwa yang tidak perlu yang dapat membatasi perilaku alami dan normal serta ruang gerak satwa.**

Kunci: (Beri nilai berdasarkan 5 kriteria dibawah ini dan berikan komen, penjelasan, atau pengembangan poin untuk semua peringkat)

A = Dapat diterima (tidak memerlukan perhatian segera)

Q = Dipertanyakan (harus diperbaiki atau diubah sesegera mungkin, tetapi bukan masalah kritis)

UA = Tidak diterima (harus diperbaiki)

Nap = Tidak berlaku

Nass= Tidak dinilai

1. LINGKUNGAN		A	Q	UA	Nap	Nass	Komen (Silahkan berikan informasi yang mendukung dalam pemberian nilai)
1.1. Display							
1	Apakah <i>enclosure</i> menyerupai habitat alami satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
2	Apakah di <i>enclosure</i> terdapat pilihan suasana lingkungan yang bervariasi sehingga dapat mendorong perilaku normal untuk spesies tersebut? (Silahkan dicatat perilaku satwa yang teramati)	A	Q	UA	Nap	Nass	
3	Apakah di <i>enclosure</i> terdapat tempat perlindungan untuk satwa dari berbagai macam kondisi dan cuaca?	A	Q	UA	Nap	Nass	
4	Apakah di <i>enclosure</i> ada tempat untuk beristirahat? Apakah material untuk tidur (<i>bedding material</i>) tersedia untuk mendorong perilaku alami satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	



**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**

The Regional Zoo Association of Southeast Asia

5	Apakah di <i>enclosure</i> tersedia pembatas yang aman dari kontak langsung, perlakuan yang tidak pantas atau gangguan dari pengunjung?	A	Q	UA	Nap	Nass	
6	Apakah institusi/LK memiliki SOP dan panduan perawatan satwa yang sesuai? (<i>silahkan minta untuk melihat panduan yang ada</i>).	A	Q	UA	Nap	Nass	
7	Apakah <i>enclosure</i> bersih dan dirawat dengan baik sehingga memberikan standar perawatan yang tinggi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
1.2. Ukuran dan Ruang							
8	Apakah <i>enclosure</i> memberikan ruang yang fungsional sehingga satwa bisa menunjukkan perilaku normal?	A	Q	UA	Nap	Nass	
9	Apakah manajemen perawatan memungkinkan pengelompokan sosial satwa yang tepat, dengan perlindungan dari dominasi dan konflik yang seharusnya tidak terjadi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
10	Apakah jumlah satwa yang ada disuatu <i>enclosure</i> sudah sesuai dan apakah sumber daya yang dibutuhkan oleh satwa tersedia?	A	Q	UA	Nap	Nass	
1.3. Back of the House & Holding Enclosures							
11	Apakah satwa memiliki akses ke fasilitas holding yang tidak terlihat oleh pengunjung dan apakah desain lingkungan <i>enclosure</i> , termasuk ventilasi, kualitas cahaya dan durasinya sesuai untuk spesies satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
12	Apakah fasilitas <i>holding</i> memungkinkan satwa untuk mengekspresikan perilaku dan pergerakan alami?	A	Q	UA	Nap	Nass	
1.4. Keselamatan dan Keamanan							
13	Apakah gerbang / pintu <i>enclosure</i> satwa terkunci dengan aman setiap saat dengan kunci yang tepat serta tersedia prosedur keamanan lainnya untuk mencegah satwa lepas?	A	Q	UA	Nap	Nass	
14	Apakah gerbang / pintu ke tempat satwa terlihat kuat dan efektif dalam menahan satwa agar tetap berada di areanya?	A	Q	UA	Nap	Nass	
15	Apakah <i>enclosure</i> bebas dari infrastruktur yang dapat memungkinkan / membantu satwa lepas?	A	Q	UA	Nap	Nass	

Southeast Asian Zoos and Aquariums Association

The Regional Zoo Association of Southeast Asia

16	Apakah institusi/LK memiliki SOP dan pedoman untuk pencegahan, pemeliharaan, dan penanganan satwa lepas serta penangkapan satwa kembali?	A	Q	UA	Nap	Nass	
17	Apakah enclosure satwa buas memiliki pintu masuk yang aman melalui gerbang berurutan dengan sistem penguncian yang tepat?	A	Q	UA	Nap	Nass	
18	Apakah institusi memiliki peralatan yang tepat untuk pencegahan, pemeliharaan, dan penanganan satwa lepas serta penangkapan kembali satwa lepas yang dapat meminimalkan bahaya atau cedera pada satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
19	Apakah terdapat tanda-tanda peringatan pada area yang semestinya untuk melindungi satwa dan pengunjung dari potensi bahaya? <i>(silahkan tinjau contoh standar untuk situasi bahaya)</i>	A	Q	UA	Nap	Nass	
1.5. Ketentuan untuk Satwa Akuatik dan Laut							
20	Apakah akuarium memiliki ukuran kedalaman, volume dan desain yang tepat dan sesuai untuk spesies dan individu satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
21	Apakah tersedia parameter spesies tertentu seperti suhu, spektrum cahaya, dan gradien aliran air?	A	Q	UA	Nap	Nass	
22	Apakah pemeriksaan kualitas air dilakukan secara teratur dengan parameter yang benar dan tepat bagi satwa yang dipelihara?	A	Q	UA	Nap	Nass	
23	Apakah ada parameter yang tepat untuk mengendalikan tingkat gangguan/kebisingan dalam lingkungan akuatik?	A	Q	UA	Nap	Nass	
1.6. Panduan untuk Perpindahan Satwa							
24	Apakah semua kegiatan akuisisi/pemasukan dan disposisi/pengeluaran satwa dilakukan secara legal dan etis? <i>(Silahkan merujuk ke Standar untuk panduan)</i>	A	Q	UA	Nap	Nass	
25	Apakah ada SOP & panduan yang tepat untuk pengiriman satwa? <i>(Silahkan minta untuk melihat dokumen)</i>	A	Q	UA	Nap	Nass	
26	Apakah satwa dipindahkan ke fasilitas yang memenuhi standar yang tinggi dalam kesejahteraan dan perawatan satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	

**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**
The Regional Zoo Association of Southeast Asia

2. NUTRISI		A	Q	UA	Nap	Nass	Komen (Silahkan berikan informasi yang mendukung dalam pemberian nilai)
27	Apakah pakan yang disediakan memenuhi persyaratan nutrisi yang spesifik dari masing-masing spesies dan individu satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
28	Adakah <i>diet plan</i> (menu pakan) spesifik untuk spesies satwa dimonitor secara rutin? (<i>Mintalah untuk melihat dokumen ini</i>)	A	Q	UA	Nap	Nass	
29	Apakah kualitas pakan yang disediakan memadai, bebas dari kontaminasi dan disajikan dengan cara yang bersih dan layak?	A	Q	UA	Nap	Nass	
30	Apakah kualitas air yang diberikan memadai, bebas dari kontaminasi dan disajikan dengan cara yang bersih dan layak?	A	Q	UA	Nap	Nass	
31	Apakah jumlah makanan dan air yang disediakan dan dikonsumsi oleh satwa memadai, didokumentasikan, dan ditinjau secara teratur?	A	Q	UA	Nap	Nass	
32	Apakah setiap pakan yang disajikan sesuai dengan kebutuhan biologis dan perilaku satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
33	Apakah persediaan pakan dan air dipersiapkan dalam kondisi higienis dan ditempatkan pada area yang minim kontaminasi dengan kotoran?	A	Q	UA	Nap	Nass	
34	Adakah jenis enrichment yang menggunakan pakan yang diberikan kepada satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
35	Apakah makanan selalu disimpan pada suhu yang sesuai dan dalam kondisi yang tepat untuk mencegah kerusakan, jamur, dan kontaminasi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
36	Apakah satwa yang mati disimpan jauh dari area persiapan pakan dan bahan makanan?	A	Q	UA	Nap	Nass	
37	Apakah area persiapan pakan dibersihkan dan di desinfektan minimal sekali sehari?	A	Q	UA	Nap	Nass	



**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**

The Regional Zoo Association of Southeast Asia

3. PERILAKU		A	Q	UA	Nap	Nass	Komen (Silahkan berikan informasi yang mendukung dalam pemberian nilai)
3.1. Enrichment/Pengayaan Lingkungan							
38	Apakah enrichment/pengayaan lingkungan dan perilaku yang diberikan memenuhi kebutuhan perilaku spesies dan disediakan secara teratur?	A	Q	UA	Nap	Nass	
39	Apakah fasilitas/LK memiliki program enrichment yang terdokumentasi untuk semua spesies? (<i>Mintalah untuk melihat dokumen ini</i>)	A	Q	UA	Nap	Nass	
40	Apakah semua spesies dijaga dalam kelompok sosial yang sesuai dan kompatibel yang memenuhi kebutuhan perilaku sosial spesiesnya?	A	Q	UA	Nap	Nass	
3.2. Animal Training							
41	Apakah teknik penguatan positif digunakan untuk semua tujuan training satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
42	Jika ada program pelatihan satwa di institusi/LK, apakah didokumentasikan dan sesuai dengan teknik, durasi dan tujuan? (<i>Mintalah untuk melihat dokumen ini</i>)	A	Q	UA	Nap	Nass	
3.3. Pengembangbiakan Satwa dan Perencanaan Koleksi (collection plan)							
43	Apakah ada rencana pengembangbiakan yang terdokumentasi dan apakah hal tersebut termasuk dalam keseluruhan perencanaan koleksi di institusi/LK? (<i>mintalah untuk melihat dokumen ini</i>)	A	Q	UA	Nap	Nass	
44	Apakah institusi memiliki sumber daya, keahlian dan kemampuan yang memadai untuk satwa yang dikembangkan dan anaknya sehingga dapat mencegah terjadinya kepadatan satwa yang berlebihan?	A	Q	UA	Nap	Nass	
3.4. Interaksi dan Presentasi Satwa							
45	Apakah interaksi dan presentasi satwa di institusi/LK didokumentasikan dan apakah dilakukan seleksi satwa yang memiliki teknik, durasi, dan tujuan yang sesuai dengan standar kesejahteraan satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
46	Apakah satwa hanya ditangani atau berada di bawah pengawasan staf yang terlatih? (<i>silakan minta untuk melihat dokumen ini</i>)	A	Q	UA	Nap	Nass	



**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**

The Regional Zoo Association of Southeast Asia

47	Apakah selalu ada pemantauan dan peninjauan berkala perihal kontak dengan satwa dan program pelatihan untuk memastikan kesejahteraan dan kebutuhan perawatan satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
----	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---	---	----	-----	------	--

4. DOKTER HEWAN DAN MANAJEMEN KESEHATAN		A	Q	UA	Nap	Nass	Komen (Silahkan berikan informasi yang mendukung dalam pemberian nilai)
4.1. Perawatan Veterinary							
48	Apakah satwa berada di bawah pengawasan dokter hewan yang berkompeten, memiliki staf pendukung dan jumlah staf tersebut sesuai dengan/memadai jumlah satwa yang dimiliki?	A	Q	UA	Nap	Nass	
49	Adakah pemeriksaan rutin yang dilakukan oleh dokter hewan yang berkompeten? Apakah ada dokumentasi untuk prosedur tersebut?	A	Q	UA	Nap	Nass	
50	Apakah fasilitas kesehatan memadai dan sesuai dengan kebutuhan/jumlah total koleksi satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
51	Apakah institusi/LK memiliki program manajemen kesehatan satwa yang proaktif?	A	Q	UA	Nap	Nass	
52	Adakah manajemen yang tepat dan aman untuk penggunaan obat-obatan dan alat medis?	A	Q	UA	Nap	Nass	
53	Apakah institusi/LK melakukan prosedur kontrasepsi sebagai salah satu upaya manajemen populasi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
54	Apakah prosedur mutilasi pernah dilakukan terhadap satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
55	Apakah institusi/LK melakukan mutilasi (dibawah pengawasan tepat) dalam rangka meminimalisir rasa sakit satwa (<i>pain management</i>) sebagai upaya peningkatan kesejahteraan satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
56	Adakah protokol tertulis untuk euthanasia satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
57	Apakah pernah dilakukan euthanasia yang manusiawi dibawah pengawasan dokter hewan setelah dibuat <i>ethical review</i> /kajian etik?	A	Q	UA	Nap	Nass	
58	Apakah ada program rehabilitasi dan pelepasan liar yang terdokumentasi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
59	Apakah fasilitas/LK melakukan analisis post-mortem untuk semua satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
4.2. Biosecurity							

**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**
The Regional Zoo Association of Southeast Asia

60	Apakah LK memiliki protokol <i>biosecurity</i> yang memadai dan sesuai? Adakah dokumentasi? (<i>mohon untuk melihat bukti</i>)	A	Q	UA	Nap	Nass	
4.3. Ketentuan Pembuangan Limbah							
61	Apakah fasilitas/LK menggunakan metode pembuangan limbah yang tepat untuk semua jenis limbah?	A	Q	UA	Nap	Nass	
62	Apakah ada program yang aman dan efektif untuk pengendalian hama maupun predator?	A	Q	UA	Nap	Nass	
4.4. Ketentuan untuk Satwa Baru Datang							
63	Apakah fasilitas karantina dan protokol karantina sesuai untuk mencegah penularan penyakit? Apakah karantina tersebut memenuhi kebutuhan fisik dan perilaku satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
4.5. Ketentuan untuk Satwa Mati							
64	Apakah satwa yang mati sudah ditangani dengan tepat?	A	Q	UA	Nap	Nass	
4.6. Pencatatan							
65	Apakah catatan terkini (termasuk detail perawatan satwa, pengamatan perilaku harian, dll) dibuat untuk semua individu satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
4.7. Komite Etik							
66	Apakah ada proses peninjauan etik yang memadai?	A	Q	UA	Nap	Nass	

5. KESEJAHTERAAN MENTAL POSITIF		A	Q	UA	Nap	Nass	Komen (<i>Silahkan berikan informasi yang mendukung dalam pemberian nilai</i>)
67	Apakah perilaku satwa yang positif (misalnya bermain, bereksplorasi, istirahat, makan dengan normal, dll) diamati dan distimulasi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
68	Apakah perilaku satwa yang negatif (misalnya overgrooming, menolak/menghindar, stereotipe, agresi berlebihan, apatis, dll) diamati dan diatasi?	A	Q	UA	Nap	Nass	
5.1. Keahlian dan Perilaku Staf							
69	Apakah staf terlatih dan dimonitor secara tepat dalam praktik perawatan dan kesejahteraan satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	
5.2. Fasilitas Pengunjung							
70	Apakah ada batasan yang tepat untuk perilaku/ interaksi pengunjung yang berkaitan dengan kesejahteraan satwa?	A	Q	UA	Nap	Nass	

**Southeast Asian Zoos
and Aquariums Association**
The Regional Zoo Association of Southeast Asia

Notes:

Signature of Auditor over Printed Name

Date of Assessment